

JARINGAN PROSTITUSI TANGKIS PORONG INDAH  
DI DESA GEMPOL KECAMATAN GEMPOL  
KABUPATEN PASURUAN

# SKRIPSI



Diajukan Kepada  
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Sosial (S.Sos)  
Dalam Bidang Sosiologi



Oleh:

**PERPUSTAKAAN**  
**FIRMAN PUJI ANGGORO** IAIN AMPEL SURABAYA

**NIM. B05207015**

No. KLAS

02012

005

04

No. REG

: D.2012/Sos/04

ASAL BURU :

TANGGAL :

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS DAKWAH  
PROGRAM STUDI SOSIOLOGI  
FEBRUARI 2012

**PERNYATAAN**  
**PERTANGGUNGJAWABAN PENULISAN SKRIPSI**

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya :

Nama : FIRMAN PUJI ANGGORO

Nim : B 05207015

Progam Studi : Sosiologi

Alamat : Perum TNI-AL Ds. Sugihwaras Kc. Candi Kab. Sidoarjo Jawa Timur

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil karya orang lain.
3. Apabila dikemudian hari terbukti skripsi ini sebagai hasil karya orang lain, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.



Surabaya, 16 Febuari 2012

Yang Menyatakan :



**(Firman Puji Anggoro)**

**NIM. B05207015**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI



Nama : FIRMAN PUJI ANGGORO  
Nim : B05207015  
Progam Studi : Sosiologi  
Judul : Jaringan Prostitusi Tangkis Porong Indah di Desa Gempol  
Kecamatan Gempol Kabupaten Pasuruan

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 16 Februari 2012

Telah Disetujui Oleh :

Dosen Pembimbing,

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'W' and 'S' intertwined, enclosed within an oval shape.

**Drs. Warsito, M.Si**

**Nip. 19590209 199103 1 001**













## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **A. Latar Belakang**

Mengamati kehidupan masyarakat di tanah air, terlihat munculnya banyak masalah yang berkaitan dengan prostitusi. Pelacuran dapat diartikan sebagai suatu pekerjaan yang bersifat menyerahkan diri kepada umum untuk melakukan perbuatan-perbuatan seksual dengan mendapat upah. Di Indonesia pelacur sebagai pelaku pelacuran sering disebut sebagai sundel. Ini menunjukkan bahwa perilaku perempuan sundel itu sangat begitu buruk hina dan menjadi musuh masyarakat, mereka kerap digunduli bila tertangkap aparat penegak ketertiban, mereka juga digusur karena dianggap melecehkan kesucian agama dan mereka juga diseret ke pengadilan karena melanggar hukum. Ini yang kerap terjadi pada suatu lokalisasi prostitusi tangkis porong indah. Seorang pekerja seks komersial ini sering di anggap sebagai musuh masyarakat gempol baru, karenanya mereka telah melecehkan kesucian agama yang berada dalam suatu lingkup masyarakat gempol. Tidak hanya dari sekitar masyarakat gempol yang sering melakukan pengusuran atas berdirinya prostitusi di desa gempol ini, melainkan dari pihak aparatpun juga melakukan tindak pengusuran atas berdirinya prostitusi ini.





Menjadi seorang pelacur di tangkis porong indah ini mudah untuk memasukinya. Dari faktor endogen yang menjelaskan keinginan menjadi pelacur ini memiliki seperti halnya sifat yang malas untuk memilih pekerjaan lain di bandingkan sebagai seorang pelacur yang bekerjanya hanya menunggu pelayan berdatangan. Mereka hanya mengharapkan pelanggan untuk membeli dirinya sebagai melakukan hubungan seks. Ini yang menjadikan pekerja komersial tangkis porong indah memilih sebagai pelacur dibandingkan sebagai pekerja buruh pabrik atau pekerja swasta. Semua pelacur yang berada di tangkis porong indah ini memilih keinginan yang besar untuk hidup mewah dalam pekerjaan prostitusi yang hasilnya lebih dari pekerja buruh pabrik atau pekerja swasta. Faktor endogen inilah yang menjadikan mereka memilih prostitusi adalah pekerjaan yang tepat untuk mencari nafkah dalam kehidupan sehari-harinya. Selain faktor endogen yang menjadikan prostitusi, juga adanya dari faktor eksogen yang menjadikan mereka sebagai prostitusi. Dari penyebabnya ini adalah dari rasa prustasinya seorang pelacur yang ekonominya kurang mencukupi dan pendidikan yang bertaraf rendah. Ini yang menjadikan salah satu faktor yang menjadikan seorang pelacur di tangkis porong indah. Mereka pelaku pekerja seks komersial yang berada di tangkis porong indah ini beranggapan bahwa faktor

eksogen ini yang bisa mengangkat rasa prustasi mereka. Dengan perekonomian yang kurang mendukung dalam suatu keluarga dan rasa prustasinya dalam pendidikan yang memiliki taraf rendah. Pelacur yang berada di tangkis ini beranggapan bahwa mereka tidak mampu untuk mencari pekerjaan lain. Karena bagi mereka sangatlah susah dengan persaingan yang ketat dalam lapangan pekerjaan yang minim dan desakan ekonomi yang kurang memadai atau pendidikan mereka yang rendah menjadikan mereka untuk memilih sebagai seorang pelacur. Karena bagi mereka menjadi seorang pelacur sangatlah mudah dan tidak memiliki syarat apapun yang seperti halnya dalam pekerjaan buruh pabrik. Dan seorang pelacur tangkis porong indah ini bisa sesuka mereka untuk menjadi pekerja seks komersial atau melakukan beroperasinya mereka dalam prostitusi.

Sebagaimana kita ketahui bahwa banyak kemungkinan yang menjadi faktor penyebab yang melatarbelakangi seseorang menjadi pekerja seks komersial (PSK), antara lain : Pertama Faktor ekonomi, kebanyakan alasan utama seseorang memutuskan untuk menjadi pekerja seks adalah karena himpitan ekonomi yang sulit karena keterbatasan sumber daya kerja sehingga mendesaknya untuk menghalalkan berbagai cara. Kedua adalah pendidikan, kita ketahui bahwa masih banyak kita jumpai masyarakat pinggiran

yang belum pernah mengenyam pendidikan. Ketiga adalah agama, kualitas moral yang baik akan terbentuk dengan baik apabila didasari dengan bekal agama yang cukup. Pelacuran kebanyakan berasal dari strata ekonomi dan strata sosial yang rendah. Mereka pada umumnya tidak memiliki keterampilan khusus dan pendidikan yang rendah..

Usaha untuk mencegah pelacuran ini dengan jalan meneliti gejala-gejala yang terjadi jauh sebelum adanya gangguan mental, misalnya gejala insekuritas pada wanita, perekonomian yang lemah dan suatu lingkungan yang menjadikan tindakan asusila tersebut masih bisa dipertahankan. Seseorang menjadi pekerja seks komersial bisa berpengaruh dari orang-orang sekitarnya, dari perekonomian yang sedikit penghasilan dan dari lingkungan sosial akan menunjang dorongan-dorongan seksualitas tertentu. Tindakan yang kemudian menjadi pola seksual, dianggap sebagai sesuatu yang dominan, sehingga menentukan segi-segi kehidupan lainnya.

Pandangan-pandangan sosiologis menyatakan bahwa komersial merupakan suatu peranan. Dalam artian lingkup masyarakat desa gempol dianggap suatu penyimpangan terhadap gejala-gejala yang bertindak sebagai prostitusi.

Pembenaran yang biasanya diberikan oleh kalangan komersial adalah, bahwa mereka tidak bisa kembali pada pola kehidupan



untuk beroperasi mencari pelanggan. Sama halnya dengan situasi yang berada dalam lingkungan prostitusi tangkis porong indah ini. Mereka lebih aktif dalam mencari pelanggan yang ingin membeli dirinya untuk melakukan hubungan seks. Mereka tidak diam dalam suatu tempat yang istilahnya mereka tidak laku. Mereka selalu melakukan beroperasi dalam mencari keuntungan dalam profesi mereka. Golongan aktif ini beda halnya dengan golongan pasif. Golongan pasif ini adalah mereka tidak melakukan beroperasi dalam mencari pelanggan, yang artinya hanya menunggu. Dalam prostitusi yang berada dalam tangkis porong indah ini ada pula para pekerja seks komersial yang mempunyai golongan pasif. Mereka hanya menunggu datangnya para pelanggan yang ingin membeli dirinya. Mereka terdiam dalam suatu lokalisasi tempat prostitusi. Tidak adanya tindakan mereka lakukan dalam beroperasi sebagai pekerja seks komersial. Walaupun itu sangat merugikan bagi mereka, tidak adanya rasa penyesalan dalam diri mereka. Bahwasanya pelacur seperti ini yang berada di tangkis porong indah adalah kebanyakan pelacur yang memiliki transformasi dalam prostitusi. Mereka sudah ada yang mengatur dalam penyewaan dirinya atau yang terbilang adalah sindikat pemasaran. Dan yang terakhir ini adalah golongan situasional yang bersifat pasif atau golongan tertentu. Ini adalah



golongan yang bisa dilihat dari kondisi situasi yang berada dalam tangkis porong indah. Mereka seorang pelacur yang mempunyai golongan pasif bisa saja menjadi golongan aktif. Ini terlihat dari kondisi situasi bagi mereka. Apabila mereka menunggu datangnya para pelanggan atau terbilang pasif ini tidak memiliki hasil yang diinginkan dengan situasi yang tidak memungkinkan dalam perolehan pelanggan maka mereka memilih aktif dalam mencari pelanggan. Tergantung dari situasi mereka dan sindikat pemasaran yang mereka kelola.

Setahun belakangan ini kehidupan malam di Pasuruan mulai marak. Rumah karaoke yang menjamur di kota santri ini menjadi tempat pria hidung belang berburu ABG. Begitu juga dengan kafe-kafe yang mempekerjakan puel-puel secara terselubung. Titik-titik maksiat kian lengkap dengan munculnya tempat pelacuran ilegal. Untuk mencari lokasi-lokasi pemuas syahwat tidak segampang di Surabaya. Pasuruan tidak memiliki lokalisasi resmi layaknya Dolly yang disebut-sebut tempat prostitusi terbesar di Asia Tenggara. Hingga sampai saat ini, Pasuruan tidak memiliki satupun tempat pelacuran resmi. Kalaupun ada, hanyalah lokalisasi kelas teri yang tersebar di sejumlah kawasan. Seperti, di sebelah Selatan tangkis Kali Porong. Lantaran tak punya izin, para penikmat dosa tentu tak bisa leluasa melepas syahwat kepada

pekerja seks komersial yang melayaninya. Mereka harus lebih dulu memastikan, bahwa malam itu tempat lokalisasi tidak bakal digerebek aparat, yang biasanya dilakukan aparat gabungan dari Satpol PP, dan Polres Pasuruan. Razia memang cukup sering digelar, meski setelah aparat pergi, aktivitas pelacuran ilegal di kali Porong biasanya akan kembali beroperasi.

Meski Pasuruan berperan sebagai penyangga kota metropolis, warga Kabupaten Pasuruan memiliki kehidupan yang cukup berbeda dengan warga kota Surabaya. Pasuruan dikenal sebagai kota Santri. Dibuktikan dengan banyaknya pondok pesantren yang tersebar di 18 wilayah kecamatan. sebagian besar masih memegang teguh rutinitas keagamaan, seperti jam'iyahan, tahlilan, yasinan, tahtimul Qur'an dan lain sebagainya. Meski umumnya kegiatan itu dilakukan warga asli atau warga yang sudah cukup lama berdomisili Pasuruan.

Budaya ini juga didukung orientasi keagamaan warga Pasuruan yang mayoritas penganut ajaran NU (Nahdlatul Ulama'). Meski begitu, bukan berarti seluruh warga Pasuruan berjiwa religi, masih banyak masyarakat Pasuruan melakukan perbuatan-perbuatan yang dilarang agama. Seperti free sex atau jajan ke lokasi-lokasi penyedia sarana pelepas nafsu birahi khususnya di desa Gempol sebelah selatan kali porong. Semua fasilitas di tempat







Satu ciri khas teori jaringan menurut Wellman adalah pemusatan perhatiannya pada stuktur mikro hingga makro. Artinya, bagi teori jaringan, aktor bisa saja individu, tetapi bisa pula kelompok dalam sindikat perdagangan prostitusi. Hubungan ini berlandasan gagasan bahwa setiap aktor yang memiliki jaringan perdagangan pelacur mempunyai akses berbeda terhadap sumber daya. Secara sederhana dapat dikatan bahwa teori jaringan mempunyai model struktur yang kuat, tetapi mempunyai model yang lemah mengenai unsur relasi.

Istilah dari pendefinisian jaringan prostitusi merupakan perdagangan, pembelian, penjualan perempuan untuk di pekerjakan sebagai pelepas nafsu birahi pada laki-laki atau disebut dengan halnya sebagai penjualan seorang pelacur. Tingkat eksploitasi perempuan yang akan dihadapi dalam komersial sangat ditentukan oleh cara ia diperkenalkan pertama kalinya kedalam dunia perdagangan yang ada di tangkis porong indah. Proses perdagangan terjadi karena adanya permintaan yang murah dan amat terjangkau. Kebanyakan para penggawa atau jaringan seperti ini adalah para profesional dan ada juga sejumlah kelompok penting lainnya yang terlibat dalam penjualan atau perdagangan seorang sebagai pekerja prostitusi. Dari seorang teman atau



Pasuruan adalah penyangga salah satu tempat prostitusi tangkis porong indah ini. Banyak seorang yang ingin menjadi sebagai pelacur di wilayah tangkis porong indah. Dengan alasan mereka yang berbeda-beda, menjadikan prostitusi yang berada di tangkis porong indah cukup banyak di padati kaum lelaki. Bagi warga Pasuruan menjadi seorang pelacur merupakan salah satunya cara untuk bertahan hidup di tangkis porong indah dengan keterbatasan pilihan. Profesi sebagai pelacur hanya sebagai memiliki segelintir pesaing dalam kaitannya dengan daya penghasilan bagi mereka yang tidak berpendidikan dan tidak mempunyai keterampilan. Sejumlah perempuan yang berada di tangkis porong indah memilih untuk menjadi pekerja komersial karena imbalan keuangannya, namun kebanyakan dari pekerja komersial itu tidak memiliki pilihan. Mereka banyak yang dibesarkan dalam himpitan kemiskinan, bergaul di tengah diskriminasi, dan di biasakan untuk menerima pilihan-pilihan yang sempit. Mereka tidak menerapkan hak pilihannya saat memasuki profesi sebagai pelacur. Maka mereka rapuh, dan kerapuhan itu bersama-sama dengan seksualitas, dijadikan barang dagangan dan di komersialkan supaya mereka dapat di perdagangkan di tangkis porong indah.

Dalam sebuah prostitusi yang berada di tangkis porong indah, dimana wanitanya amat banyak pilihan, maka keperawanan yang berada di dalam prostitusi tangkis porong





## **F. Metode Penelitian**

### **1. Pendekatan Dan Jenis Penelitian**

Dimaksud peneliti untuk mengetahui masalah dalam fenomena sosial dimasyarakat adalah bentuk dari fakta sosial. Maka penelitian tentang jaringan prostitusi tangkis porong indah ini adalah jenis penelitian fenomenologi. Yang dalam hal ini adalah tentang para pekerja seks komersial yang beroperasi pada malam sampai menjelang subuh ini di Kecamatan Gempol, Kabupaten Pasuruan.

Sebagai upaya dalam memperoleh kebenaran atau mencari jawaban atas pertanyaan dari masalah yang dihadapi peneliti maka peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif dimaksudkan untuk memperoleh data berdasarkan subyektifitas masyarakat. Untuk mengadakan pengkajian selanjutnya terhadap istilah penelitian kualitatif mendefinsikan metode kualitatif sebabai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat di amati.

Sehingga peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif sebagai acuan proses dalam pelaksanaan penelitian di lapangan. Metode penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang digunakan untuk meneliti pada kondisi subyek yang alamiah.











Observasi dapat menjadi alat yang ampuh untuk situasi-situasi yang rumit untuk perilaku yang kompleks.

- f. Dalam kasus-kasus tertentu dimana teknik komunikasi lainnya tidak dimungkinkan, observasi dapat menjadi alat yang sangat bermanfaat. Misalkan peneliti mengamati perilaku pekerja seks komersial yang melakukan hubungan seks di luar nikah, atau mengamati orang-orang yang berkelainan.

Observasi atau pengamatan merupakan salah satu teknik yang dilakukan dalam pencarian data pada penelitian kualitatif. Pengamatan dilakukan dengan melihat kondisi maupun suasana ada pada fokus penelitian. Dan selama observasi berlangsung, peneliti mampu memberikan gambaran awal tentang data yang akan digunakan sebagai bahan analisis masalah yang ada. Dalam penelitian ini observasi berlangsung di kecamatan Gempol, lebih tepatnya di Tangkis Porong Indah, dan dilingkungan masyarakat sekitar prostitusi.

Observasi akan dilakukan pada saat para pekerja seks komersial beroperasi, yakni pada malam hari dari jam 19.00-03.30 WIB, bagaimana keadaanya dalam pekerja seks komersial beroperasi, bagaimana hubungan mereka antara pekerja komersial dengan pelanggan, bagaimana hubungan mereka dengan terhadap pemilik warung. Bagaimana sikap masyarakat terhadap









**b. Bab II kajian Pustaka**

Dalam bab kajian pustaka, peneliti memberikan gambaran tentang definisi konsep yang berkaitan dengan judul penelitian, serta teori yang akan digunakan dalam penganalisisan masalah. Definisi konsep harus digambarkan dengan jelas. Selain itu harus memperhatikan relevansi teori yang akan digunakan dalam menganalisis masalah.

**c. Bab III Penyajian Dan Analisis Data**

Dalam bab penyajian data, peneliti memberikan gambaran tentang data-data yang diperoleh, baik data primer maupun data sekunder. Penyajian data dibuat secara tertulis dan dapat juga disertakan gambar, tabel atau bagian yang mendukung data.

Dalam bab ini peneliti juga memberikan gambaran tentang data-data yang dikemas dalam bentuk analisis deskripsi. Setelah itu akan dilakukan penganalisisan data dengan menggunakan teori yang relevan.

**d. Bab IV Penutup**

Dalam bab penutup, penulis menuliskan kesimpulan dari permasalahan dalam penelitian selain itu juga memberikan saran kepada para pembaca laporan penelitian ini.



Wellman mengungkapkan sasaran perhatian utama teori jaringan bahwa memulai dengan gagasan sederhana namun sangat kuat, bahwa usaha utama sosiologi adalah mempelajari struktur sosial. Cara paling langsung mempelajari struktur sosial adalah menganalisis pola ikatan yang menghubungkan anggotanya. Pakar analisis jaringan menelusuri struktur bagian yang berada di bawah pola jaringan biasa yang sering muncul kepermukaan sebagai sistem sosial yang kompleks.

Satu ciri khas teori jaringan menurut Wellman adalah pemusatan perhatiannya pada struktur mikro hingga makro. Artinya, bagi teori jaringan, aktor bisa saja individu, tetapi bisa pula kelompok. Hubungan dapat terjadi di tingkat struktur sosial skala luas maupun di tingkat yang lebih mikroskopik. Hubungan ini berlandaskan gagasan bahwa setiap aktor mempunyai akses berbeda terhadap sumber daya. Seseorang individu tanpa ikatan lemah akan merasa dirinya terisolasi dalam sebuah kelompok yang ikatannya sangat kuat dan akan kekurangan informasi tentang apa yang terjadi di kelompok lain maupun dalam masyarakat yang lebih luas. Karena itu ikatan yang lemah mencegah isolasi dan memungkinkan individu mengintegrasikan dirinya dengan lebih baik ke dalam masyarakat. Secara sederhana dapat dikatakan bahwa

teori jaringan mempunyai model struktur yang kuat, tetapi mempunyai model yang lemah mengenai unsur relasi.

Seorang jaringan dalam pelacuran adalah sindikat yang memperkerjakan pelaku sebagai pelacur. Dalam hal ini seorang sindikat lebih aktif dalam mencari perekrutan untuk di jadikan sebagai seorang pelacur. Peran yang di dapatkan seorang sindikat ini adalah peran yang lebih aktif di bandingkan seorang agen yang memberikan pelayanan oleh seorang pelanggan. Untuk menelusuri seorang jaringan sindikat prostitusi ini sangatlah tidak mudah. Karena seorang sindikat tidak akan membeberkan dirinya kepada orang yang tidak mau di jadikan rekan bisnis dalam suatu prostitusi. Hal seperti ini yang menjadikan suatu berjalannya operasi prostitusi yang berada di tangkis porong indah. Prostitusi yang berada dalam tangkis merupakan prostitusi yang berjalan melalui seorang sindikat atau individu dari seorang pelaku prostitusi tersebut. Adanya seorang sindikat prostitusi memberikan gambaran bahwa lokalisasi tangkis mempunyai prosedur atas berdirinya prostitusi di tangkis porong indah, dari cara mereka beroperasi dan sampai memberikian pelayanan terhadap pelanggan merupakan tata cara sendiri. Semua dilakukan dengan cara prosedur yang di berikan oleh seorang sindikat. Hal seperti ini memberikan kuluasan bagi seorang sindikat untuk merekrut

seorang sebagai pelacur. Karena penghasilan yang mereka dapat cukup banyak di bandingkan seorang prostitusi. Hal ini seperti dengan seseorang yang memperdagangkan wanita sebagai seorang pelacur.

Perekrutan untuk industri pekerja seks komersial juga tampaknya serupa dengan perekrutan jenis-jenis buruh migran, mengenai buruh migran, menunjukkan bahwa banyak perempuan yang semula direkrut untuk dijadikan pembantu rumah tangga, pekerja restoran, atau dalam sektor pekerjaan hiburan yang lainnya kemudian dipaksa untuk bekerja dalam industri seks komersial. Tampaknya ada berbagai jalan masuk ke dalam industri pekerja seks komersial di Indonesia dan tidak semuanya merupakan perdagangan, sebagian perempuan memasukinya secara sadar karena merasa hanya sedikit pilihan yang tersedia bagi perempuan yang berpendidikan rendah dan hanya memiliki sedikit keterampilan. Banyak diantaranya yang menghidupi keluarganya dan tidak menemukan jalan lain yang layak untuk memberi makan keluarga. Kasus-kasus lainnya, sejumlah perempuan dan gadis yang meninggalkan kampungnya untuk mencari pekerjaan di kota, begitu sampai di tempat tujuan, namun malah dibawa ke rumah bordil.





Di beberapa kabupaten Indonesia, terutama di Jawa yang ada dengan sebuah prostitusi berlaku di sub-budaya dimana keluarga yang mempunyai anak perempuan mengatur agar anak mereka dapat menetap di kota untuk memasuki industri seks agar bisa mendapatkan penghasilan lebih besar yang mungkin diraih. Ini sudah jelas merupakan kasus perdagangan wanita. Seperti halnya di lokasi prostitusi Tangkis yang juga merupakan suatu perdagangan wanita sebagai pelacur. Tangkis juga merupakan salah satu tempat perdagangan wanita. Dari sekian banyak pekerja komersial yang beroperasi di Tangkis, kebanyakan mereka memasuki dunia hiburan malam melalui seorang sindikat yang memperkerjakan sebagai pelacur. Selain dari seorang sindikat mereka juga memasuki hiburan malam itu melalui cara mereka sendiri. Sedangkan dengan cara mereka sendiri tidak mengurangi para sindikat gerah untuk mencari seorang pelacur. Karena dari seorang sindikat bisa mengurangi penghasilan yang mereka peroleh, bila seorang pelacur memilih untuk melakukan cara sendiri. Dari seorang sindikat yang berada di Tangkis ini mereka melakukan tidak dengan cara sendiri, ada seorang agen atau makelar yang menampung dalam perekrutan seorang pekerja seks komersial. Kebanyakan para sindikat prostitusi ini adalah masyarakat pendatang, mereka mencari pelaku di beberapa desa-







## 2. Pengertian Prostitusi

Pelacuran berasal dari bahasa latin pro-situere, yang berarti membiarkan diri berbuwat zina. Maka pelacur itu adalah wanita yang tidak pantas kelakuannya dan bisa mendatangkan penyakit, baik kepada orang lain yang bergaul pada dirinya, maupun kepada diri sendiri. Definisi prostitusi adalah pemberian layanan seks. Timbulnya masalah pelacuran sejak zaman purba sampai sekarang. Pada masa lalu pelacuran mempunyai koneksi dengan penyembahan dewa-dewa dan upacara-upacara keagamaan tertentu. Di Indonesia sendiri prostitusi sudah ada sejak zaman kerajaan terlebih ketika kerajaan-kerajaan tersebut berperang, maka banyak tawanan wanita yang dijadikan selir-selir dan rumah pelacuran. Prostitusi sudah terjadi berabad-abad tahun lalu hingga sekarangpun tidak pernah terhentikan, hal ini seakan-akan menggambarkan keadaan masyarakat dari abad ke abad yang cenderung selalu sakit. Namun sekarang ini pelacuran telah mempengaruhi remaja, terlihat dengan banyaknya dari remaja yang masuk ke dunia prostitusi. Pada umumnya para remaja ini tidak memahami apa yang akan di timbulkan oleh pelacuran.

Banyak perdebatan mengenai pilihan terminologi ketika seseorang memilih istilah prostitusi dari pada pekerja seks komersial, dimana terminologi sering kali mencerminkan posisi

ideologi. Istilah *prostitusi* mengungkapkan karakteristik aktivitas seksual yang dikomersialisasikan yang penting bagi orang-orang yang prihatin dengan rusaknya norma-norma materialistis, sedangkan istilah *pekerja seks komersial* menuangkan sejumlah karakteristik yang lebih penting bagi mereka yang menyadari sifat serupa bagi seks yang mempunyai orientasi komersial dengan kegiatan lainnya yang berorientasi komersial. Ketika menggunakan salah satu dari kedua istilah untuk penguraian etnografis, menekankan perspektif subbudaya tertentu terhadap prostitusi yaitu pengembangan istilah seks komersial merupakan inisiatif aktivis industri seks untuk mendorong pengakuan terhadap prostitusi sebagai sebuah pilihan ekonomi, ketimbang sebagai suatu identitas. Selain itu kerja seks komersial mengandung elemen pilihan yang dianggap tidak ada pada prostitusi. Seseorang yang masuk dalam penggolongan sosial pekerja seks adalah kelompok yang paling rentan menghadapi berbagai macam tekanan, tekanan tersebut pada umumnya datang dari kalangan internal, seperti aparat keamanan, orang-orang yang hidup dari profesinya, serta terpinggirkannya mereka dari pergaulan masyarakat karena stigma yang di lekatkan pada mereka. Pada umumnya, pelacur memang menyadari akan kenyataan itu, namun

















2. Dalam bentuk non material, yaitu sesuatu yang dianggap nyata. Fakta sosial jenis ini merupakan fenomena yang bersifat *inter subjective* yang hanya dapat muncul dari dalam kesadaran manusia.

Adanya suatu jaringan prostitusi yang berada dalam lingkungan masyarakat gempol ini adalah suatu aspek gejala sosial. Dengan adanya suatu sindikat dalam perdagangan seorang pelacur ini merupakan suatu fakta yang terjadi dalam lingkungan masyarakat gempol. Adanya jaringan ini merupakan tindak perilaku yang menyimpang atas berdirinya suatu prostitusi yang berada di tangkis porong indah. Dengan penyimpangan ini, menjadikan lingkungan masyarakat gempol resah terhadap adanya suatu prostitusi yang berada di dalam lingkungan masyarakat gempol. Ini mengakibatkan adanya perselisihan antara masyarakat gempol dengan seorang pekerja seks komersial. Dengan adanya prostitusi yang berada di tangkis porong indah ini, menjadikan suatu permasalahan bagi masyarakat gempol dan pemerintahan Kabupaten Pasuruan. Karena prostitusi yang berada di pinggir kali porong ini adalah tepat bersebelahan dengan lingkungan masyarakat desa gempol. Oleh karena itu masyarakat gempol memberi penolakan atas berdirinya suatu prostitusi yang berada di lingkungan masyarakat gempol. Selain penolakan yang di lakukan







lain. Teori ini beranggapan bahwa semua peristiwa dan semua struktur adalah fungsional bagi suatu masyarakat.

Fungsionalisme struktural atau analisa sistem pada prinsipnya berkisar pada beberapa konsep, namun yang paling penting adalah konsep fungsi dan konsep struktur. Perkataan fungsi digunakan dalam berbagai bidang kehidupan manusia, menunjukkan kepada aktivitas dan dinamika manusia dalam mencapai tujuan hidupnya. Dilihat dari tujuan hidup, kegiatan manusia merupakan fungsi dan mempunyai fungsi. Secara kualitatif fungsi dilihat dari segi kegunaan dan manfaat seseorang, kelompok, organisasi atau asosiasi tertentu. Fungsi juga menunjuk pada proses yang sedang atau yang akan berlangsung, yaitu menunjukkan pada benda tertentu yang merupakan elemen atau bagian dari proses, sehingga terdapat perkataan masih berfungsi atau tidak berfungsi.

Dengan adanya suatu jaringan prostitusi di tangkis porong indah ini merupakan suatu fungsional struktural bagi seorang pelaku prostitusi. Dari adanya fungsi bagi seorang pekerja seks komersial dan sindikat perdagangan pelacur ini adalah salah satu profesi kehidupan bagi mereka. Dengan sebagai profesi pelacur merupakan aktivitas atau kegiatan yang mencapai dalam suatu tingkat kehidupan. Mereka menjadi seorang pelacur untuk mencapai tujuan hidupnya dengan berkehidupan mewah dan







dari seorang pelacur untuk menyingkirkan dari kemiskinan. Meskipun yang di pilih jalan alternatif ini adalah salah mereka tetap mempertahankan dari fungsi-fungsi yang sudah berjalan. Mereka tidak memilih jalan alternatif lain yang sekiranya pekerjaan itu tidak kotor dan mendapatkan upah yang cukup buat mereka pekerja seks komersial.

Dengan adanya faktor perekonomian yang mengakibatkan menjadi kemiskinan ini merupakan bentuk bagi seorang pekerja seks komersial tangkis porong indah. Akibat dari takutnya kemiskinan yang di alami oleh seorang prostitusi pada suatu tingkat stratifikasi sosial, ini menjadikan kemiskinan tidak berfungsi lagi bagi kemakmuran mereka. Tetapi kemakmuran mereka bukanlah jalan alternatif yang seharusnya mereka pilih.

Pukulan yang terhadap sistem dilihat sebagai suatu keadaan patologis, yang pada akhirnya akan teratasi dengan sendirinya sehingga keadaan normal kembali dapat dipertahankan. Para fungsionalis kontemporer menyebut keadaan normal sebagai equilibrium, atau sebagai suatu sistem yang seimbang, sedang keadaan patologis menunjuk pada ketidakseimbangan atau perubahan sosial. Fungsionalisme Durkheim ini tetap bertahan dan dikembangkan lagi oleh A.R. Radcliffe-Brown. Brown dipengaruhi oleh ahli-ahli sosiologi yang melihat masyarakat















penelitiannya adalah Dakwah KH. Muhammad Khoiron dalam upaya Rehabilitas Pelacur di lokasi Bangunsari Kelurahan Dupak Kecamatan Krembangan Surabaya. Dalam penelitian menggunakan analisis metode penelitian kualitatif deskriptif. Dengan permasalahan yang di angkat tentang bagaimana Dakwah KH. Muhammad Khoiron. Kesimpulan yang didapatkan sebagai jawaban permasalahan yang di angkat adalah bahwa perasaan para wanita Tuna Susila, menggunakan tehnik berdakwah yang tidak mudah membuat pendengar merasa bosan dan melakukan pendekatan dengan lebih menghargai keberadaan wanita Tuna Susila.

2. Hasil penelitian yang dilakukan oleh Urwatus Salafiyah seorang mahasiswa jurusan Sosiologi Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya. Judul yang diangkat dalam penelitiannya adalah Mekanisme Survival Pekerja Seks Komersial (PSK) Waria Tua di Makam Kembang Kuning. Dalam penelitian menggunakan analisis metode penelitian kualitatif deskriptif. Dengan permasalahan yang di angkat tentang bagaimana mekanisme survival pekerja seks komersial waria tua di makam kembang kuning Surabaya. Kesimpulan yang di dapat sebagai jawaban permasalahan adalah mendefinisikan sebagai kemampuan seseorang dalam menerapkan seperangkat cara untuk mengatasi

berbagai permasalahan yang melingkupi kehidupan para pekerja seks komersial. Cara bertahan hidup oleh mekanisme survival yang dilakukan oleh para pekerja seks komersial yang lanjut usia yang sulit akan mendapatkan tamu karena faktor persaingan dengan PSK waria yang lebih muda.

3. Hasil penelitian yang dilakukan oleh Anna Dwi Rusdiyanti seorang mahasiswa jurusan Sosiologi Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya. Judul yang diangkat dalam penelitiannya adalah Study tentang fenomena prostitusi di desa Awang-awang Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto. Dalam penelitiannya menggunakan analisis metode penelitian kualitatif deskriptif. Dengan permasalahan yang di angkat tentang faktor penyebab munculnya tempat prostitusi di desa Awang-awang Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto. Kesimpulan yang di dapat sebagai suatu jawaban permasalahan adalah prostitusi yang berada dengan satu wilayah pondok memberikan dampak bagi keberadaan praktik prostitusi tersebut. Dengan pemilik warung yang berkeinginan lebih memberikan pelayanan terhadap pelanggan dan adanya suatu konfirmasi antara pemilik warung, PSK, serta oknum kepolisian yang merasa diuntungkan dari penghasilan praktik prostitusi tersebut.















Pada kenyataan fasilitas umum yang terdapat dalam Kecamatan Gempol adalah merupakan suatu fakta yang riil. Sampai saat ini taraf pendidikan yang berada di Kecamatan Gempol sangat tinggi yang di minati oleh para pelajar. Dengan banyaknya pendidikan sampai perguruan tinggi yang berada di Kecamatan Gempol merupakan suatu perkembangan yang bisa mengangkat taraf berpendidikan.

### **3. Perekonomian Masyarakat Desa Gempol**

Area yang berada di kawasan pinggir kali porong adalah salah satu sumber mata pencaharian warga desa gempol. Dengan memilih sebagai penjual warung kopi adalah pekerjaan dari masyarakat gempol dari perekonomiannya. Masyarakat desa gempol menunjukkan bahwasanya masyarakat sekitar bekerja sebagai pembuka usaha dalam segala bidang. Dalam hal ini masyarakat gempol tidak memilih sebagai pekerja buruh pabrik atau perkantoran, melainkan mereka memilih untuk bekerja dengan usaha mereka. Hal ini membuktikan dengan adanya warung kopi yang bereda di kawasan pinggir kali porong ini adalah mayoritas pencaharian masyarakat gempol. Selain dari memilih membuka usaha ada sebagian dari masyarakat gempol

yang kehidupannya bergantung sebagai nelayan. Banyaknya sumber mata pencaharian yang berada di gempol ini merupakan nilai positif bagi masyarakat gempol. Dengan keberadaan yang mudah di jangkau dari keramaian kota sehingga mudahnya untuk mencari pembeli yang berdatangan di gempol. Pada umumnya sebelum membuka usaha sendiri yang berada di kawasan gempol, masyarakat umumnya lebih memilih sebagai pekerja buruh pabrik atau kuli bangunan. Tetapi setelah masyarakat membuka usaha waung kopi ini memberikan adanya persaingan perekonomian yang mereka jalani. Selain adanya persaingan tersebut memberikan dampak dari adanya usaha tersebut.

Terdapat pula beberapa warga gempol yang bekerja sebagai jasa transportasi. Kendaraan yang digunakan untuk sebagai pengantar penumpang ini adalah salah satu pekerjaan dari beberapa masyarakat gempol. Dari penghasilan yang di dapatkan jasa transportasi ini adalah hasil yang tidak sepadan dengan pekerjaan mereka. Penghasilan yang tidak menentu dengan pendapatan yang diterima, dengan kebutuhan yang selalu kurang dalam suatu keluarga ini mempersulitkan adanya lapangan pekerjaan.



yang terbilang cukup dalam kebutuhan sehari-harinya. Terbukti dengan masyarakat lebih banyak membuka usaha atau menjadi pedagang yang berada di tangkis porong indah. Ini membuktikan bahwa masyarakat gempol lebih memilih sebagai pedagang di bandingkan memilih sebagai pekerja prostitusi.

#### **4. Keagamaan Masyarakat Gempol**

Seluruh masyarakat desa Gempol memeluk agama Islam dan mengaku sebagai muslim. Akan tetapi dalam realitanya pengetahuan keagamaan mereka masih sangat minim atau lebih populer disebut dengan islam KTP.

Dampak dari kondisi masyarakat yang seperti ini sangat terasa pada aspek kesadaran masyarakat dalam menjalankan aktivitas peribadatan dan keagamaan. Sebagai contoh, dalam hal beribadah sholat, praktis masjid hanya digunakan ketika sholat ashar dan maghrib saja, jamaah yang ikutpun hanya sebatas 3sampai4 orang semata. Dalam hal beribadah sholat jumat yang biasanya di tempat lain masjid dipenuhi jamaahpun pada realitanya yang hadir tidak lebih dari 20 orang. Keadaan seperti ini sungguh memberikan suatu dampak dengan kegiatan keagamaan warga yang notabene bukan ibadah wajib seperti jam'iyah yasin dan



tahlil. Jumlah jamaah yang hadir dalam rutinan yasin dan tahlil bahkan samahalnya dengan jumlah jamaah sholat Wajib.

Hal ini menjadi salah satu indikasi bahwa prioritas keagamaan di desa Gempol baru masih minim. Pada dasarnya banyak hal yang melatar belakangi kondisi keagamaan masyarakat Gempol, diantaranya adalah:

*Pertama*, Seperti halnya Kurangnya tokoh agama sebagai sosok yang disentralkan. Terlebih lagi ketika sosok tersebut sebenarnya ada lantas dengan alasan finansial mereka bekerja demi alasan tersebut. Alasan lain, dinamika pengkaderan dan edukasi bagi tokoh pengajar yang masih terbilang sedikit.

*Kedua*, Hal lain yang mendasari kualitas keagamaan yang relatif rendah adalah kurangnya minat menempuh pendidikan keagamaan bagi mayoritas penduduk desa Gempol Baru. Hal ini ternyata didasarkan karena minimnya support secara internal (*Keluarga*) maupun eksternal (*Lingkungan sekitar*). Terbukti tidak sedikit anak-anak usia Sekolah Dasar yang enggan *mengaji* ke Madrasah (*TPQ*). Apalagi anak-anak usia SLTP Maupun SLTA.

*Ketiga*, kualitas pengajar atau tokoh agama juga masih terbilang minim. Hal ini menunjukkan bahwa kualitas keagamaan

desa Gempol masih perlu banyak perhatian oleh segenap elemen masyarakat. Terutama dalam hal pendidikan bagi tenaga pengajar. Baik berupa fasilitas maupun wahana pendidikannya.

*Keempat*, satu hal yang tak kalah pentingnya dalam melatar belakangi Polemik keagamaan ini adalah kepedulian atau kesadaran masyarakat akan peran dan pentingnya agama. Dengan alasan ekonomi dan pemenuhan kebutuhan finansial. Sehingga perhatian pada agama bisa di kategorikan sangat rendah. Jika dilihat dari realita ekonomi dan penghasilan sebenarnya masyarakat Gempol tergolong mampubahkan lebih dari mampu.

## **B. Diskripsi Hasil Penelitian**

Di seperpanjang jalan antara perbatasan porong dan gempol yang membatasi dengan adanya kali porong tampak terlihat sebelah utara kali porong, berderet warung remang-remang dan gubuk. Di antaranya warung-warung tersebut di bangun dengan hanya menggunakan bambu dan sealas terpal yang menutupi dari hujan. Dengan sebutan nama Tangkis Porong Indah sampai saat ini banyak di kunjungi masyarakat. Banyak pengunjung yang berdatangan dari waktu ke waktu, dari masyarakat Porong, Gempol, Pandaan dan masyarakat Sidoarjo umumnya. Tangkis

Porong Indah bukanlah tempat pariwisata yang di kunjungi oleh masyarakat, melainkan tempat prostitusi atau tempat berkumpulnya para pekerja seks komersial. Tangkis porong indah merupakan tempat prostitusi yang berada di kawasan pinggir kali porong. Tidak ada rumah bordil ataupun villa yang seperti adanya di doll. Hanya ada sebuah gubuk kecil yang bisa di jadikan untuk melakukan hubungan seks, dan gubuk itupun dibagi menjadi ruang yang sangat kecil. Dari gubuk-gubuk yang dilakukan prostitusi ada enam gubuk yang berada di pinggir kali porong. Tidak hanya sebuah gubuk yang dijadikan tempat prostitusi, melainkan gubuk itupun dimanfaatkan oleh seseorang yang mempunyai keahlian untuk memijat. Dalam lokasi yang berdempetan antara gubuk prostitusi dan gubuk pijat ini menjadikan pengunjung bisa memilih antara melakukan hubungan seks atau memijat. Tetapi lebih banyak pengunjung yang memilih menjajakan dirinya untuk berhubungan seks dibandingkan memijat. Panti pijat ini merupakan usaha baru bagi mereka yang mempunyai keahlian memijat. Mereka memanfaatkan keahlian mereka di Tangkis Porong Indah ini dengan membuka panti pijat. Ada tiga gubuk dalam panti pijat ini. Semuanya yang mempunyai keahlian memijat ini adalah kaum perempuan. Dalam pekerjaan yang dilakukan antara panti pijat dengan pekerja seks komersial ini





merupakan tempat yang bisa menjadikan para pelanggan menikmati hiburan malam yang berada di pinggir kali porong. Dari adanya sumber data yang informan berikan kepada penulis menjadikan lebih mudah untuk menganalisis data yang di peroleh. Dari 7 informan yang memberikan ringkasan dalam adanya prostitusi adalah suatu data yang sangat valid yang penulis peroleh tentang lokasi yang berada di tangkis porong indah. Dari informan tersebut antara lain : bak Endang, sebagai informan PSK tangkis, bak Sari, sebagai PSK tangkis, bak mila sebagai PSK tangkis, ibu Ika, sebagai informan penjual warung kopi, ibu Sri sebagai PSK tangkis, pak Mulyanto sebagai informan salah satu tokoh agama gempol baru, dan yang terakhir dari informan bapak kepala desa Gempol, pak Furqon. Dari beberapa informan yang diperoleh dapat penulis simpulkan bahwa adanya suatu prostitusi tangkis ini sudah berjalan cukup lama. Dari adanya suatu warung kopi remang-remang dan berdirinya gubuk-gubuk yang di lakukan untuk cara mereka mengundang para pekerja seks komersial di tangkis porong indah.

### **1 . Latar Belakang Pekerja Seks Komersial**

Awal mula berdirinya Tangkis porong indah ini di sebabkan adanya warung kopi remang-remang, kemudian di datangi oleh masyarakat untuk sekedar minum kopi atau nongkrong. Tetapi

warung remang-remang yang selalu dipadati pengunjung ini, lama kemudian dijadikan tempat prostitusi oleh pihak yang tidak bertanggung jawab. Dibangunnya sebuah gubuk yang beralas terpal malah semakin maraknya para pekerja seks komersial beroperasi di tangkis porong indah. Dari adanya warung kopi remang-remang ini, jadilah tempat berkumpulnya para pelacur. Mulai dari yang tua, ibu-ibu, anak muda sampai yang waria. Mereka berkumpul untuk mencari pelanggan yang ingin membeli dirinya atau melakukan seks. Bahkan tidak para pelacur saja yang berada di lokasi prostitusi, banyak para pelanggan yang memilih-milih untuk membeli atau menjajakan dirinya dengan seorang pelacur. Pelanggan bisa sesuka mereka pergi ke tangkis porong indah. Bukan untuk melakukan hubungan seks dengan pelacur tangkis, tetapi pelanggan juga hanya sekedar minum kopi atau nongkrong di tangkis porong indah.

Tangkis porong indah ini setiap hari ramai pada waktu malam hari sampai menjelang pagi. Dari bukanya warung kopi pukul 17.00 sore yang dijadikan tempat mencari pelanggan ini, para pekerja seks komersial telah berdatangan dari rumahnya atau dari kontrakannya, sampai tutupnya warung kopi menjelang pagi. Tidak hanya waktu tutupnya warung kopi untuk berhentinya para pekerja seks komersial ini beroperasi, tetapi mereka bisa berhenti







banci dan seorang paruh baya. Bagi para pekerja seks komersial dengan seumurannya yang bisa dibilang 30 tahun dan yang masih muda ini mereka memberi tarif 30.000Rp dan itu pun bisa ditawarkan bila ada pelanggan yang menawarkannya. Bagi seorang banci mereka memberi tarif 25.000 dan bagi seorang paruh baya ini yang memberikan tarifnya paling murah dibandingkan yang lainnya, mereka menawarkan 20.000 dan itu juga bisa ditawarkan. Terbilang cukup murah untuk menjajakan para pelanggan yang ingin membeli seorang pelacur di kawasan tangkis. Berbeda dengan kawasan prostitusi yang terbesar di Asia yang berada di wilayah Surabaya, yaitu dolly. Dolly gudang dari berkumpulnya para pekerja seks komersial yang merupakan pilihan utama bagi seseorang yang ingin melepaskan hawa nafsu birahinya. Perbedaan dari tangkis dan dolly juga sangatlah berbeda, dolly memiliki tarif yang lebih mahal dibandingkan tarif dari tangkis porong indah. Fasilitasnya juga berbeda dengan kawasan tangkis. Tangkis merupakan salah satu kelas teri bagi tempat-tempat prostitusi yang berada di Jawa Timur. Meskipun terbilang rendah tapi tidak mengurangi banyaknya para pengunjung yang berdatangan. Dengan anggapan Sari sebagai pekerja seks komersial yang berada di tangkis porong indah.







memilih berpenampilan biasa, dengan halnya pemilik warung kopi. Memang ini yang tidak bisa membedakan antara pelaku prostitusi dan pemilik warung kopi. Karena semuanya memiliki penampilan yang amat biasa dalam melakukan profesi mereka masing-masing.

Seorang pelacur itu adalah sebuah profesi yang di nilai melanggar norma-norma etik. Meskipun menjadi seorang pelacur, mereka adalah manusia normal, bukan berarti mereka tidak mau berusaha dalam menjadi wanita karier, hanya mereka yang terbilang dengan kurang adanya faktor ekonomi yang menghimpit mereka kemiskinan, taraf pendidikan yang rendah sehingga tidak ada pengalaman atau ilmu yang bisa menjadikan mereka wanita pekerja pada umumnya, faktor dari terpecahnya suatu rumah tangga. Untuk seorang pelacur separuh baya atau bisa dibilang cukup tua ini memang menjadikan suatu pekerjaan tambahan bagi mereka, kebanyakan para pekerja seks komersial yang separuh baya ini hanyalah kesenangan karena hubungan seks belaka. Tidak adanya faktor yang menjadikan seorang paruh baya ini menjadikan pelacur. Hanya mereka yang mempunyai kelatarbelakangan yang menjadikan pelacur. Dengan halnya yang di ungkapkan salah satu pekerja prostitusi.







## **2. Tanggapan Masyarakat dan Pemerintah Terhadap Prostitusi**

Dengan adanya sebuah warung kopi yang berada di tangkis porong indah ini merupakan salah satu faktor penyebab adanya prostitusi yang berjalan selama 16 tahun. Dengan sikap tanggapan masyarakat yang selalu memberikan penggusuran atas berdirinya prostitusi ini tidak membuahkan hasil dalam penggusuran yang dilakukan oleh masyarakat gempol. Bahkan dari salah satu tokoh masyarakat gempol pun tidak bisa mencegah atas berjalannya prostitusi. Sebab banyaknya masyarakat gempol kebanyakan penghasilan mereka adalah sebagai pekerja warung kopi atau pedagang di sekitar prostitusi. Meskipun dari masyarakat gempol tidak ada yang terlibat dalam suatu prostitusi ini juga merugikan dari suatu norma-norma sosial masyarakat gempol. Karena mereka memberi peluang dengan adanya praktik prostitusi tersebut. Dengan usaha warung kopi yang beralas terpal dan hanya memakai sebuah lilin sebagai penerangan ini juga menjadikan berkumpulnya para pekerja seks komersial untuk beroperasi. Bahkan mereka menjadikan tindak nilai-nilai asusila. Dengan sering kali dilakukan penggusuran atau pengrusakan gubuk-gubuk yang di jadikan sebagai tempat prostitusi ini tidak terealisasikan dengan baik. Setelah adanya perusakan yang dilakukan oleh





gempol yang membiarkan adanya tempat praktik prostitusi itu beroperasi.

Penolakan yang di berikan oleh masyarakat dan pemerintah tidak membuahkan hasil dari tutupnya lokasi prostitusi di tangkis porong indah. Selain dari penolakan berdirinya prostitusi tangkis tersebut juga ada yang menginginkan berdirinya lokasi prostitusi tersebut oleh masyarakat gempol. Hal itu memberikan 2 kategori dalam menerima dan menolak atas berdirinya prostitusi dalam tanggapan masyarakat gempol. Karena dari masyarakat gempol yang memberikan penolakan terhadap prostitusi di tangkis ini sangat resah adanya lokalisasi prostitusi. Selain dari penolakan juga ada dari tanggapan masyarakat yang menerim atas berdirinya prostitusi tangkis. Karena dari masyarakat desa gempol yang menerima adanya prostitusi adalah ajang suatu membuka usaha dalam lokasi tersebut. Dari kebanyakan masyarakat gempol adalah membuka usaha warung yang berada di lokasi protitusi tangkis. karena itu ada 2 kategori yang memberikan tanggapan masyarakat atas beridirinya prostitusi tangkis porong indah.

Tanggapan pemerintah atas adanya suatu prostitusi di tangkis porong indah ini tidak adanya sikap tindak yang dilakukan pemerintah dalam penertiban di tangkis. Dengan diamnya tindakan ini menjadikan keuntungan bagi para pekerja seks komersial dan

pelaku sindikat perdagangan pelacur untuk melakukan pekerjaan mereka yang tidak terpuji. Ini semua memberi ruang bagi seorang pelacur untuk melakukan hubungan seks dengan pelanggan. Setiap Satpol PP melakukan operasi penertiban gubuk di lokasi prostitusi Tangkis tidak ada satupun pemilik gubuk yang tertangkap oleh Satpol PP, karena dari pihak Satpol PP tidak mengetahui siapa pemilik gubuk prostitusi tersebut. Sering dengan dilakukan penertiban oleh pihak Satpol PP dalam merobohkan gubuk prostitusi yang di dirikan tepat di kawasan pinggir kali porong, semua gubuk dirobohkan dalam penertiban dan tidak ada satupun gubuk yang tersisa. Tetapi dari pemilik gubuk prostitusi itu tidak mengherankan bila gubuk mereka sering di bongkar oleh Satpol PP, sebab pengrusakan gubuk prostitusi itu sering terjadi berkali-kali. Meskipun sering terjadi adanya penertiban yang menjadikan lokasi prostitusi ini, tetap oleh pihak pemelik gubuk membangun lagi gubuk mereka yang dibongkar oleh pihak Satpol PP. Masih ada juga razia yang dilakukan oleh petugas Satpol PP untuk menjaring para pelacur yang berada di Tangkis porong indah. Razia itu tidak pasti kapan dilakukan, yang pasti razia itu dilakukan secara diam-diam. Dalam razia ini, Satpol PP dapat menjaring salah satu atau bererapa dari para pekerja seks komersial









tidak melakukan hubungan dengan pelacur melainkan hanya mencari tongkrongan warung kopi. Karena lokasi tersebut sangat ramai oleh para pekerja seks komersial dan salah satu warung remang-remang yang berada di desa gempol.

Menjadikan praktik prostitusi di tangkis memang mudah untuk mencari keuntungan bagi masyarakat gempol. Dengan membuka usaha hiburan malam memberikan kehidupan bagi masyarakat gempol. Tidak dengan adanya bekerja sebagai buruh pabrik atau kuli bangunan yang mendapatkan hasil cukup dalam mencukupi keluarganya. Hanya membuka usaha warung kecil atau tempat karaoke yang memakai peralatan seadanya ini bisa menguntungkan bagi masyarakat gempol baru.

Salah satu pengakuan dari Bpk Kepala Desa Pak Furqon sebagai lurah desa gempol memberikan gambaran tentang adanya prostitusi di tangkis porong indah, bahkan rapat tentang penggusuran tempat prostitusi yang berada di pinggir kali porong sudah dilakukan berkali-kali dengan pemerintahan kabupaten Pasuruan. Tidak adanya perubahan yang dilakukan oleh pemerintah, hasil yang terjadi bahkan semakin membesarnya para pelacur beroperasi. Dengan adanya penertiban yang dilakukan oleh pemerintah tidak menjamin penertiban itu selesai dan tidak ada lagi para pelacur beroperasi.





kontribusi lebih bagi penjual kopi dan pelacur. Sebab adanya suatu prostitusi berasal dari adanya suatu warung kopi. Pekerja seks komersial beroperasi dengan cara yang berbeda-beda. Ada yang dengan cara menunggu datangnya pelanggan dan ada juga cara yang lebih aktif dalam mencari pelanggan. Cara seperti inilah yang dilakukan seorang pekerja seks komersial di tangkis porong indah. Selain dari pelaku pekerja seks komersial untuk melakukan cara beroperasi ada juga dari sistem kelompok yang berada dalam masyarakat gempol. Adanya pemilik warung yang mempunyai pelanggan banyak sehingga sangat menguntungkan bagi para pekerja seks komersial. Selain itu juga dapat dari sindikat pemasuk pekerja prostitusi, yang lebih banyak memiliki pelanggan yang ingin pesan banyak dari seorang pelacur.

Antara penjual warung kopi dan seorang pelacur memiliki sifat kemanusiaan, penjual warung kopi tidak keberatan bila seorang pelacur berdiri atau duduk di warung kopi untuk mencari pelanggan. Karena lokasi warung kopi ini adalah salah satu lokasi dimana pekerja seks komersial melakukan beroperasi untuk mencari pelanggan. Dari pihak warung kopi pun sangatlah menguntungkan bila para pelanggan yang mencari nafsu birahi mereka juga bisa memesan minuman sambil berbincang dengan para pelacur. Tidak hanya di kawasan pinggir kali porong yang

mempunyai warung remang-remang dan tempat berkumpulnya para pelacur atau tempatnya para pekerja seks komersial beroperasi. Sebelah utara kali porong yang berada di desa gempol depan kali porong juga merupakan salah satu tempat beroperasinya para pekerja seks komersial. Bagi para pekerja seks komersial, cara beroperasi bisa menunggu datangnya pelanggan dirumah masyarakat gempol baru yang berhadapan dengan Tangkis Porong Indah. Karena mencari pelanggan di tempat-tempat karaoke atau rumah warga yang memiliki usaha baginya sangat menguntungkan. Pelaku prostitusi juga bisa memilih atau menawarkan bagi pelanggan yang berdatangan. Tetapi tampak lebih efisien bila para pelacur menunggu pelanggan ditempat warung kopi. Karena salah satu lokasi yang akan di buat sebagai hubungan seks adalah tepat di pinggir kali porong. Karena pelaku prostitusi yang lainnya lebih banyak melakukan beroperasi di kawasan pinggir kali porong dan tempat warung kopi. Itu membuktikan bahwa seorang pelaku prostitusi lebih mudah untuk melakukan beroperasi mencari pelanggan di tempat warung kopi di bandingkan dengan tempat karaoke atau rumah-rumah warga yang memiliki usaha warung.

Sedangkan para pekerja seks komersial juga bisa beroperasi menunggu datangnya pelanggan di tempat-tempat karaoke yang

berada di desa gempol. Melainkan mereka tidak diperbolehkan melakukan hubungan seks di rumah masyarakat desa gempol. Mereka hanya diperbolehkan menunggu untuk mencari pelanggan. Lebih dari melakukan maksiat maka akan dapat celahan dari pemilik rumah. Masyarakat hanya mempunyai fasilitas bagi para pekerja seks komersial dengan adanya kamar mandi di desa gempol merupakan fasilitas yang bisa di manfaatkan oleh para pelacur. Kamar mandi ini berguna bagi pelaku pekerja seks komersial dan para pelanggan yang berdatangan untuk membersihkan setelah melakukan hubungan seksual. Cara beroperasi yang dilakukan oleh pelaku prostitusi di tangkis porong indah ini adalah kebanyakan lebih memilih melakukan individu di bandingkan dengan melakukan kelompok. Mereka pekerja seks komersial memilih berjalan sendiri karena upah yang mereka dapatkan utuh dalam profesi mereka. Sedangkan cara beroperasi yang di lakukan oleh kelompok ini bisa melalui seorang sindikat atau jaringan pelaku prostitusi. Tetapi hasil yang mereka peroleh dalam melakukan hubungan seks tidak penuh upah yang didapatkan. Karena seorang sindikat juga mempunyai peran dalam penjualan pelacur.

Adanya jaringan ini yang memperdagangkan wanita menjadi seorang pelacur mengakibatkan semakin banyaknya pula para

pekerja seks komersial yang berada di tangkis. Para pelacur banyak yang masih muda-muda untuk menjadi prostitusi. Mereka lebih muda menghasilkan banyak pelanggan dibandingkan senior-senior mereka yang sudah lama berada di tangkis porong indah. Tidak ada unsur dari perekrutan pekerjaan, untuk wanita yang ingin bekerja sebagai pelacur ini tampak mudah mendapatkannya. Hanya mempunyai jaringan utama yang akan di kenalkan dengan para pelanggan yang sering berdatangan di tangkis porong indah. Melalui suatu adanya jaringan yang di lakukan oleh sindikat terhadap pelacur ini saling menguntungkan. Seorang sindikat atau disebut pemasok pelacur ini kerap di gambarkan sebagai bagian dari organisasi kejahatan yang terorganisasi. Banyak sindikat wanita atau laki-laki yang juga jelas-jelas yang diketahui dari kelompok kejahatan terorganisasi, sebagian beroperasi secara independen. Setiap seorang pelacur dimana untuk melakukan transaksi terjadi juga memiliki kelompok tersendiri di dalamnya. Sebagian tidak semua pelacur terlibat dalam sektor transaksi dari seorang sindikat, demikian juga tidak semua sindikat adalah pelaku pekerja seks komersial. Namun banyak dari mereka yang menjadi pelaku transaksi penjualan dan sebagian mungkin terlibat langsung dalam penjualan pekerja seks komersial. Seorang sindikat lebih mengutamakan untuk mencari para perekrut seorang





Dari yang di ungkapkan oleh Pak Joni sebagai seorang sindikat perdagangan wanita ini adalah salah satu tindak asusila kemanusiaan. Pak Joni memberikan ruang pekerjaan yang menjadikan rapuhnya moral kepada semua orang. Sebagai seorang sindikat, pak Joni bisa bertahan hidupnya dari pekerjaan yang dia lakukan. Dari mencari pelaku sampai menjualnya kepada agen ini menjadikan prinsip pak joni bisa mencari keuntungan yang di dapatkan. Sebliknya juga dari seorang agen yang memiliki banyak fungsi dalam sebuah prostitusi. Dari menerima dan menjualkan kepada pelanggan yang berdatangan ini merupakan suatu proses dalam prostitusi.

Dalam hal ini mereka sering terlibat dalam praktik ilegal yang berada di tangkis porong indah tersebut. Mereka sadar terlibat dalam penjualan wanita komersial ketika ia membohongi orang yang direkrutnya bila menjadi pekerja seks komersial. Di sisi lain, banyak yang membantu penjualan prostitusi untuk industri seks tanpa menyadarinya. Dalam analisis yang terungkap seorang pelacur mempunyai faktor dalam melakukan beroperasinya prostitusi. Yaitu dari faktor aktif yang berarti mereka lebih aktif dalam mencari pelanggan, mereka tidak terdiam pasif untuk mencari datangnya pelanggan. Dengan segala cara bagi mereka pekerja prostitusi bisa menghasilkan upah yang di inginkan.

Selain dari faktor aktif juga ada faktor pasif yang sifatnya menunggu. Seorang pelacur yang berada di tangkis porong indah ini juga mempunyai dalam sifat pasif untuk mencari pelanggan. Mereka hanya terdiam menunggu pelanggan berdatangan yang menghampiri mereka. Ada juga dari bantuan peran seorang sindikat jaringan. Mereka bisa membagi hasil untuk lancarnya suatu prostitusi yang berada di dalam tangkis porong indah.

Dari faktor-faktor inilah yang menjadikan proses lancarnya suatu prostitusi yang berada di tangkis porong indah. Faktor-faktor aktif dan pasif yang menjadikan cara mereka untuk melakukan beroperasi mencari pelanggan. Kebanyakan cara inilah yang mereka pakai dalam tangkis porong indah.

### **C. Analisis Data**

#### **1. Analisis Temuan Data**

Dari munculnya sebuah gubuk warung kopi ini memberikan kontribusi lebih terhadap para pekerja seks komersial. Dengan adanya warung kopi yang terbilang remang-remang ini menjadi pusatnya perkumpulan suatu kelompok pelacur. Dengan di bangunnya tenda gubuk kecil yang menjadikan tempat praktik prostitusi berlangsung. Bahwa prostitusi yang berada di Tangkis ini merupakan prostitusi yang ilegal dalam perizinan, tidak selayak

dengan prostitusi yang berada di Surabaya yaitu Dolly. Tangkis porong indah merupakan suatu ajang mencari kesenangan dalam hubungan seksual. Dari gubuk-gubuk yang dilakukan untuk praktik prostitusi memiliki enam gubuk yang layak untuk di jadikan praktik. Untuk berkumpulnya para pelacur ini menjadikan suasana semakin ramai yang berdatangan di Tangkis. Tidak dari kalangan remaja yang berdatangan, dari bapak-bapak dan sampai seorang separuh baya yang menikmati hiburan tangkis tersebut. Ini menunjukkan bahwa prostitusi ini masih banyak di jumpai dan dijadikan lokasi yang pencari nafsu. Dengan banyaknya pendatang, semakin banyak pula penyakit yang berdatangan dari seseorang.

Adapun dari aspek-aspek tentang nilai-nilai sosial yang berada di tangkis ini menjadikan suatu fungsional dalam masyarakat. Dengan adanya prostitusi memberikan kontribusi bagi masyarakat gempol. Dengan perekonomian yang memberikan sumber kehidupan bagi masyarakat gempol dan pelacur salah satu faktor kontribusi lebih bagi masyarakat dan pelacur. Ini mengakibatkan seorang pelacur memilih menjadi pekerja seks komersial adalah karena sebuah faktor ekonomi dan taraf pendidikan yang rendah dalam kehidupan mereka. Faktor ini bisa menjadikan mereka prustasinya untuk memilih pekerja seks

komersial. Tidak ada jalan lagi bagi mereka untuk melakukan prostitusi, sedangkan prostitusi buat mereka adalah salah satu sumber mata pencaharian mereka sehari-hari.

Dari waktu bukanya warung kopi dan samapai tutupnya warung kopi ini salah satu bentuk lokasi yang cukup diminati oleh para lelaki hidung belang, dan tarif yang dikenakan terbilang cukup identik dibandingkan tempat praktik-praktik prostitusi yang lainnya. Lokasi yang menguntungkan bagi para penjual warung kopi dan seorang pelacur untuk mendapatkan upah dari para pelanggan. Suatu kelompok yang tergolong dari berkumpulnya para pelacur dan penjual warung kopi ini menjadikan suatu fungsi dalam perspektif sosial. Adanya tempat lokasi dan prostitusi yang menggambarkan permasalahan dalam lingkup masyarakat suatu fakta sosial yang terjadi.

## **2. Konfirmasi Teori**

Dari hasil penelitian yang telah peneliti lakukan di tangkis porong indah, terbukti suatu fenomena gejala sosial yang berada di dalam masyarakat gempol adalah suatu fakta sosial yang benar-benar terjadi dalam masyarakat. Bukti-bukti nyata secara empiris dan berdasarkan subyektifitas nara sumber memberikan informasi tentang peran prostitusi memang benar adanya. Peneliti mencoba

melihat masalah yang ada di masyarakat tersebut dengan menggunakan paradigma fakta sosial.

Dalam pendapat Robert K. Merton bahwa obyek analisa sosiologi adalah fakta sosial seperti peranan sosial, pola-pola institusional, proses sosial, organisasi kelompok, pengendalian sosial. Seiring dengan adanya suatu fakta sosial yang terjadi dalam masyarakat gempol baru. Gejala-gejala sosial yang terlihat dalam kehidupan seorang pelacur membuktikan bahwa sindikat dalam memperdagangkan seseorang menjadi pelacur ini terbukti adanya di desa gempol baru.

Sebagai pisau analisis, peneliti menggunakan salah satu teori yang terangkum dalam paradigma sosial, yakni teori fungsional struktural.

Teori fungsional ini memang memandang segala pranata sosial yang ada dalam suatu masyarakat tertentu serba fungsional dalam artian positif dan negatif.

Menurut Emile Durkheim lahirnya fungsionalisme struktural sebagai suatu perspektif yang berbeda. Masyarakat modern dilihat oleh Durkheim sebagai keseluruhan organis yang memiliki realitas tersendiri. Keseluruhan tersebut memiliki seperangkat kebutuhan atau fungsi-fungsi tertentu yang harus dipenuhi oleh bagian-bagian yang menjadi anggotanya agar dalam keadaan normal, tetap

langgeng. Bila mana kebutuhan tertentu tadi tidak dipenuhi maka akan berkembang suatu keadaan yang bersifat patologis.

Membuktikan dengan adanya tempat prostitusi yang berada di tangkis ini adalah suatu kelompok sosial yang memiliki segala fungsinya. Dengan adanya seorang sindikat sebagai pekerja seks komersial dan aktor memberikan adanya perspektif yang berbeda. Dari pekerja seks memberikan pelayanan bagi seorang aktor, dan sebaliknya seorang aktor memberikan keuntungan bagi seorang pekerja seks. Saling menguntungkan dari pekerja dan aktor realitas sendiri. Adanya tangkis merupakan kebutuhan bagi masyarakat, dari seorang pelacur, dan penjual warung kopi merupakan sumber kehidupan. Dari yang memiliki bagian-bagian tersendiri merupakan adanya fungsi-fungsi tersendiri. Fungsi dari seorang prostitusi dan penjual warung kopi berbeda, mereka memiliki fungsi tersendiri melainkan mencari satu kesamaan dalam seperangkat kebutuhan.

Para pekerja seks dan penjual warung kopi adalah suatu kelompok sosial yang berada di desa gempol. Dengan sering kalinya beradaptasi menjadikan keuntungan bagi mereka. Dengan lokasi yang banyak di datangi masyarakat selain hanya melakukan hubungan seks dengan pelacur juga bisa memberi keuntungan bagi penjual warung kopi dengan hanya sekedar membeli kopi atau teh.

Adanya timbal-balik yang mereka lakukan, merupakan hasil postif dalam menjalin suatu kelompok sosial.

Adapun beberapa faktor yang mempengaruhi mereka menjadi pelacur di tangkis porong indah. Yakni dari faktor eksternal dan internal menjadikan penyebab terjadinya seorang memilih sebagai pelacur.

Dari faktor ekstenal yang bisa berbentuk desakan ekonomi ini menjadikan seorang pelacur memilih menjadi pekerja seks komersial di tangkis. Pelacur memilih menjadi pekerja seks komersial ini di karenakan kebutuhan dan pekerjaan yang minim, sehingga faktor ekonomi yang mendesak sebagai pilihan menjadi seorang pelacur.

Ini menjadi anggapan dari Herbert Gans yang menilai kemiskinan merupakan fungsional dalam suatu sistem sosial. Gans mengemukakan bahwa jika orang menyingkirkan kemiskinan, maka orang harus mampu mencari alternatif untuk orang miskin berupa aneka macam fungsi baru. Dalam pemikiran Herbert Gans yang menjelaskan bahwa kemiskinan dapat di lawan dengan adanya mencari alternatif untuk merubahnya kehidupan yang menjadikan sebagai faktor kemiskinan. Maka dari itu bagi seorang pelacur bisa mengubah dari segi terpuruknya ekonomi yang

diderita menjadi lebih baik ketimbang kemiskinan yang melanda seorang pelacur.

Dengan adanya meninggalkan pekerjaan yang didasari sebagai PSK ini bisa mengubahnya mencari pekerjaan yang lain yang tidak ketergantungan dari para hidung belang. Salah satu faktor ekonomi ini yang menjadikan kemiskinan para pekerja seks komersial, dan mejadikan penyebab runtuhnya faktor ekonomi. Terjadinya kemiskinan di desa gempol ini tetap berlangsungnya dalam masyarakat yang menjadikan tiga alasan.

1. Kemiskinan desa gempol tetap mempunyai fungsional terhadap berbagai kegiatan prostitusi yang dilakukan oleh pekerja seks komersial.

2. Tidak adanya jalan alternatif baik atau buruk bagi seorang pekerja seks komersial untuk berbagai pelaksanaan fungsi terhadap masyarakat desa gempol.

3. Alternatif yang ada masih saja lebih mahal daripada imbalan kesenangan bagi para pekerja seks komersial.

Selain dari faktor segi ekonomi yang menjadikan penyebab sebagai pelacur, prostitusi juga terbentuk dari segi lingkungan masyarakat gempol baru. Masyarakat bisa terbentuk dengan adanya pelacur dengan lingkungan yang di tempati sekitar. Faktor keberadaan yang mengakibatkan timbulnya suatu tindak perilaku



seksual bagi seorang pelacur. Masyarakat gempol bisa saja menjadi aktor dari prostitusi tersebut. Lokasi yang berdekatan dengan praktik prostitusi ini mengakibatkan adanya dorongan bagi masyarakat gempol. Tidak adanya suatu paksaan yang mereka pilih untuk menjadi seorang pelacur, melainkan suatu fungsi yang menjadikan mereka menjadi praktik prostitusi. Penduduk yang kurang mampu mungkin akan lebih rentan menjadi prostitusi, tidak hanya karena lebih sedikit pilihan yang tersedia untuk mencari nafkah, tetapi juga karena memegang kekuasaan sosial yang lebih kecil, sehingga mereka para pekerja seks komersial tidak mempunyai banyak akses untuk memperoleh bantuan. Dengan status sosial mereka yang lebih rendah, penduduk miskin juga mempunyai kekuatan yang lebih sedikit menyuarakan keluhannya. Sehingga jelas bahwa seseorang pelacur yang mendorong memilih pekerjaan prostitusi ini untuk menikmati penghasilan yang lebih tinggi di bandingkan pekerjaan yang lainnya.

Aspek-aspek gejala sosial yang berada di desa gempol ini memberikan pemahan serupa dengan pemikiran Emile Durkheim dalam masyarakat modern. Fungsi ekonomi merupakan kebutuhan yang harus dipenuhi. Bilamana kehidupan ekonomi mengalami suatu fluktuasi yang keras, maka bagian ini akan mempengaruhi bagian yang lain dari sistem itu dan akhirnya sistem sebagai

keseluruhan. Suatu depresi yang parah dapat menghancurkan sistem politik, mengubah sistem keluarga dan menyebabkan perubahan dalam struktur keagamaan.

Faktor internal juga salah satu penyebab terjadinya suatu prostitusi, faktor yang mendasari dengan adanya suatu prustasi yang mendasari salah satu penyebab bagi seseorang untuk menjadi pelacur. Dengan rasa prustasi yang melimpa dari para pekerja seks komersial ini menjadikan pelacur sebagai pekerjaan mereka. Kebanyakan seorang pelacur yang berada di tangkis ini mempunyai taraf pendidikan yang rendah, sehingga sulit bagi mereka untuk mencari pekerjaan yang layak dengan sedikitnya pengetahuan. Dengan dorongan pendidikan yang rendah memberi sedikit prustasi bagi pelacur untuk memilih sebagai pekerja prostitusi.

Kehidupan para pelaku pelacur sangat dipandang rendah oleh masyarakat gempol. Prostitusi merupakan masalah sosial karena prostitusi merugikan keselamatan, ketentraman, dan kemakmuran baik jasmani maupun rohani dalam kehidupan sosial masyarakat.

Dalam perspektif ilmu sosial, masyarakat sebagai perangkat dalam elemen sosial. Salah satu bukti adanya suatu fungsi sosial adalah dengan adanya sejumlah orang dengan kegiatan. Kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh









untuk memilih kehidupan yang normal di bandingkan kehidupan sebagai seorang prostitusi. Dengan himpitan ekonomi yang mendesak keluarga dan rasa prustasinya mereka dalam mencari lapangan pekerjaan yang sulit serta minimnya pendidikan yang mereka punya ini adalah faktor dari latar belakang pekerja seks komersial yang berada di tangkis porong indah.

2. Dengan tanggapan masyarakat dan pemerintah dalam mengenai adanya suatu jaringan prostitus ini adalah merusak norma-norma asusila. Tidak adanya izin yang resmi untuk mendirikan prostitusi yang memberikan tanggapan oleh pemerintah bertindak tegas untuk mengguyur para pekerja seks komersial ini beroperasi. Dengan adanya praktik prostitusi yang berada di tangkis porong ini menjadikan resahnya masyarakat dengan keberadaan praktik prostitusi tersebut, karena tidak kunjung berhentinya praktik prostitusi ini mengakibatkan masyarakat menjadi resah. Dari pemerintah dalam menanggapi soal adanya praktik prostitusi ini sudah terordinir dalam pengkusuran. Dengan berkali-kali pengkusuran yang dilakukan oleh pihak Satpol PP

Pekerja prostitusi di anggap sebagai sampah masyarakat oleh masyarakat dan pemerintahan. Mereka dianggap merusaknya moral generasi muda yang menjadikan penyebaran penyakit AIDS. Dengan demikian banyaklah masyarakat yang menjelakan

seorang pelacur sebagai penyakit berbahaya. Banyaknya para pekerja seks komersial ini beroperasi menjadikan kontribusi lebih oleh para sindikat yang merekrut sebagai pelacur. Selain adanya perekrutan pelacur ini juga memberikan tanggapan atas pemerintah bahwa pelaku sindikat adalah salah satu rusaknya immoral masyarakat. Dari pihak Satpol PP yang melakukan pengrobohan atas gubuk ini sering terjadi. Setiap Satpol PP melakukan operasi penertiban gubuk di lokasi prostitusi tangkis tidak ada satupun pemilik gubuk yang tertangkap oleh Satpol PP, karena dari pihak Satpol PP tidak mengetahui siapa pemilik gubuk prostitusi tersebut. Sering dengan dilakukan penertiban oleh pihak Satpol PP dalam merobohkan gubuk prostitusi yang di dirikan tepat di kawasan pinggir kali porong, semua gubuk dirobohkan dalam penertiban dan tidak ada satupun gubuk yang tersisa. Tetapi dari pemilik gubuk prostitusi itu tidak mengherankan bila gubuk mereka sering di bongkar oleh Satpol PP, sebab pengrusakan gubuk prostitusi itu sering terjadi berkali-kali. Meskipun sering terjadi adanya penertiban yang menjadikan lokasi prostitusi ini, tetap oleh pihak pemelik gubuk membangun lagi gubuk mereka yang dibongkar oleh pihak Satpol PP.

3. Dengan cara seorang Pekerja Seks Komersial yang berada di tangkis mempunyai cara sendiri-sendiri untuk mencari



pelanggan. Dari seorang pelacur yang aktif dalam mencari pelanggan dan seorang pelacur yang pasif dalam mencari pelanggan. Diantaranya melalui seorang agen dan melalui penawaran sendiri dari seorang pelacur. Dengan menunggu di tempat warung kopi yang menjadikan salah satu lokasi berkumpulnya para pelacur di tangkis. Dan sebuah gubuk yang menjadi salah satu tempat untuk melakukan hubungan intim sebelum mendapatkan seorang pelanggan.

### **B. Saran**

Penelitian dengan judul Jaringan prostitusi tangkis porong indah di desa gempol kecamatan Gempol Kabupaten Pasuruan. Peneliti hanya memberikan sebatas pemahan dalam masalah sosial. Peneliti berharap para pembaca bisa mengerti kondisi yang terjadi dalam masyarakat. Dengan adanya masalah sosial yang terjadi di masyarakat dapat memberikan peran aktif dalam membangun masyarakat yang lebih baik. Sehingga diharapkan perlu adanya penanganan bagi para pekerja seks komersial, dengan memberikan lapangan pekerjaan atau keterampilan bagi mereka adalah sebuah upaya kontribusi lebih bagi mereka. Dan dalam masalah seperti ini pemerintah harus jeli dalam menanggulangi dan memperhatikan upaya dalam penanggulangan masalah sosial seperti halnya jaringan prostitusi tangkis porong indah di desa

Gempol Kecamatan Gempol Kabupaten Pasuruan. Dalam menanggapi adanya prostitusi seorang penulis memberikan ungkapan bahwa prostitusi adalah suatu pekerjaan yang tidak semestinya di lakukan oleh seorang wanita. Perbuatan tersebut telah dipandang sebelah mata oleh masyarakat. Karena datangnya prostitusi juga mengakibatkan datangnya penyakit yang bisa menular ke semua orang. Dari timbulnya prostitusi ini juga mengakibatkan rusaknya moral. Jadi oleh karena itu dari pemerintah harus menertibkan adanya prostitusi yang berada di tangkis porong indah. Dan sebagai pekerjaan yang mereka lakukan semestinya juga ada sedikit dari lapangan pekerjaan yang layak mereka peroleh di bandingkan pekerjaan pelacur yang dia lakukan.



